



## El pueblo gitano celebra su día reclamando que «nadie quede atrás»

✻ A. PÉREZ-BRYAN

**MÁLAGA.** «Debemos seguir apostando por políticas, iniciativas y programas que contribuyan a asegurar los derechos sociales para las personas gitanas, sin dejar a nadie atrás, para que puedan ejercer plenamente su ciudadanía». La petición, recogida en el manifiesto que ayer se leyó en muchas ciudades españolas incluida Málaga, condensa el sentimiento de la comunidad gitana al celebrar, ayer, su día internacional. La jornada servía para visibilizar esas reivindicaciones, entre las que incluyen también la finalización de «estereotipos y prejuicios» relacionados con el pueblo gitano, pero también para hacer balance y ver todo lo conseguido en estos años.

Así lo destacaba a pie de las escalinatas del Ayuntamiento y acompañado por representantes de todos los grupos políticos el mediador intercultural de la Fundación del Secretariado Gitano, Juan José Flores, quien hizo una referencia explícita al 40 aniversario que acaba de celebrar la Constitución para recordar que la Carta Magna «supuso el reconocimiento formal de la plena ciudadanía de los gitanos». Cuatro décadas después –destacó Flores– se ha avanzado «mucho» en cuestiones como la escolarización infantil, la inserción laboral y las mejoras en las condiciones de vida de la comunidad a la que representa, «aunque aún hay que desterrar muchos estereotipos».

Para luchar contra ellos se han puesto en marcha campañas ciudadanas de concienciación, acompañadas también de un paso al frente por parte de miembros de la comunidad gitana para formar parte de la vida pública. En este sentido, el propio Flores y la orientadora laboral Carlota Camacho se refirieron a las próximas elecciones –locales y generales– y a la presencia en las listas «de cada vez más candidatos gitanos». «Y que estén en las candidaturas siempre suma», destacó Flores, mientras que Camacho se refirió a celebraciones recientes como el Día Internacional de la Mujer para trazar la realidad de las gitanas con respecto a los suyos y a la sociedad.